

Está usted en: Portada Universidades Educación superior universitaria

## Tesis doctorales: TESEO

## Resultado de la búsqueda

> Título: ESTRATEGIAS DE CORTESÍA VERBAL Y ATENUACIÓN CORTÉS UTILIZADAS EN DEBATES SEMIPAUTADOS DE JÓVENES Y ADULTOS MAYORES DE SANTIAGO DE CHILE ADULTOS MAYORES DE SANTIAGO DE CHILE

> Autor: Aguilar Peña, Paula

Universidad: SALAMANCA

> Departamento: LENGUA ESPAÑOLA

> Fecha de Lectura: 08/02/2013

> BORREGO NIETO, JULIO (Director)

- > Tribunal:
  - > GARCÍA SANTOS, JUAN FELIPE (presidente)
  - > MARCOS SÁNCHEZ, Mª DE LAS MERCEDES (secretario)
  - > HOYOS HOYOS, CARMEN (vocal)
  - > MAQUIEIRA RODRIGUEZ, MARINA (vocal)
  - > CORTÉS RODRÍGUEZ, LUIS (vocal)
- > Descriptores:
  - > FILOLOGIA
- > Marcador: https://www.educacion.es/teseo/mostrarRef.do?ref=1012602 💢 Añadir a favoritos.

Esta tesis tiene como propósito realizar una descripción de las estrategias de cortesía verbal utilizadas en debates coloquiales y semiespontáneos de un grupo de hablantes del español de Santiago de Chile. Se recoge la interacción discursiva de un grupo de estudiantes de la Pontificia Universidad Católica de Chile y de un grupo de adultos mayores, todos ellos de un nivel sociocultural homogéneo, con el fin de describir las estrategias de cortesía empleadas de forma sistemática por estos dos grupos etarios y poder comprobar así que existen diferencias en la formalización lingüística de estas estrategias comunicativas en debates coloquiales. En cuanto a los aspectos teóricos, en esta tesis se realizó una extensa reflexión sobre sus bases teóricas; en particular, se revisaron las teorías de la cortesía a través de la síntesis de los modelos fundadores propuestos por Brown P. y Levinson S. (1978/1987); Lakoff (1973) y Leech (1998), así como la extensa lista de estudios críticos y consideraciones metodológicas realizados por Briz y Bravo (2004); Escandell (1995, 2006); Haverkate (1994, 2004); Kerbrat-Orecchioni, (2004, 1998, 1992, 1983); Watts (2003); Wierzbicka (1991), principalmente. Respecto al modelo de análisis propuesto, este forja sus cimientos en los estudios clásicos de Brown y Levinson, pues permite dar cuenta de principios universales del uso del lenguaje, y, además, luego de realizarle ciertas modificaciones, esto es, usando categorías propuestas por Kerbrat-Orecchioni y Briz, entre consideraciones de otros autores, permite describir el funcionamiento de la cortesía en una cultura en